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ЗА СОРЕВНОВАНИЕ
ПРОФЕССОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА

Социалистическое соревнование имени третьей  пятилетки, ш и
роко развернувш ееся по всей стране, нашло ж ивой отклик в нашем 
институте.

В выполнении задач третьей сталинской пятилетки огромную 
роль будет играть научно-техническая интеллигенция. XVIII съезд 
ВКП(б) уделил исклю чительное внимание вопросу подготовки 
кадров специалистов—лю дей, призванных возглавлять нашу расту
щую промышленность.

В свете решений съезда нам предстоит сделать очень многое, 
чтобы дать стране полноценного инженера н научного работника.

Почетная роль в подготовке лучш его в мире специалиста 
принадлежит нашему проф ессорско-преподавательскому составу.

Сегодня мы печатаем социалистические обязательства профессо
ров и преподавателей промтранспортного ф акультета. Эти обяза
тельства направлены на улучш ение всей научно-педагогической 
работы и марксистско-ленинского воспитания научных кадров 
факультета.

Вызов промтранспортников должен быть подхвачен всеми 
факультетами и каф едрам и. Нужно сделать это соревнование зн а
менем успешной работы  наш его института в третьей сталинской 
пятилетке.

ВЫЗЫВАЕМ
В С Е  Ф А Н У Л Ь Т Е Т Ы

Ленинградский И ндустриальный 
институт должен занять почетное 
место в социалистическом сорев
новании имени третьей  сталин
ской пятилетки

Весь многомиллионный коллек
тив трудящихся нашей социали
стической родины горячо отклик
нулся на достойный почин рабо
чих и служащих завода .К расны й 
пролетарий* об организации все
союзного социалистического со 
ревнования имени третьей  ста
линской пятилетки.

Задачи третьей сталинской пя
тилетки налагают на проф ессор
ско-преподавательский состав, на 
рабочих и служащ их наш его ин
ститута почетную обязанность— 
обеспечить промыш ленность вы
сококвалифицированными кадра
ми высшего и старш его комсо
става и поднять советскую  науку 
на новую, высшую ступень, до 
стойную великих зад ач  третьей  
сталинской пятилетки.

Выполнение всем нашим коллек
тивом указанных задач будет 
обеспечено при наличии творче
ского энтузиазма и образцового 
я четкого проведения социали
стического соревнования имени 
третьей сталинской пятилетки.

Коллектив факультета промыш
ленного транспорта—-профессор
ско-преподавательский состав, ра

бочие и служ ащ ие ф акультета— 
призывает все ф акультеты  ЛИИ, 
профессорско - преподавательский 
состав, рабочих и служащих вклю
читься во всесоюзное социалисти
ческое соревнование имени тре
тьей  сталинской пятилетки, тщ а
тельно обсудив на ш ироких со
браниях отдельны е обязательства, 
сделав эти обязательства достой
ными великих задач.

П рофессорско - преподаватель
ский состав, рабочие и служащие 
ф акультета промышленного транс
порта ЛИИ, беря на себя кон
кретные обязательства, вызы
вают все ф акультеты , рабочих 
и служащих ЛИ И  на социа
листическое соревнование, на наи
лучш ее и своевременное выпол
нение принятых на себя обяза
тельств.

Д ж а и  ф та, преф. А. И. ДУКЕЛЬСКИЙ 
Партарг ф та, д о м и т  М. Я ЯУН030ЧИН 

Прафоог ф та, дацаит И. П ГРАВЕ 
Профарг кафадры прамжалдорог, дацаит 

М. В. БЕРЕЗОВСКИЙ 
Прафорг кафадры локомятивы и тяговое 

хоаяйвтвв прамтраиепартв, ассистент 
Е. Я. ГАККЕЛЬ 

Прафврг кафедры акоялеатации 
яромтранспорта, аесиетаит М. О РЫБКИН 

Прафарг кафадры канатных дорвг я 
механизации перегрузочных операций, 

доцент Ф . Д  ПОДГУРСКИЯ 
Уполномоченный по соцсярнвиованию 

среди рабочих и служащих факультета 
ят. препаратор В. С. ПУМПЯНЕР

МЫ П О Д Н Я Л И  И Н ТЕРЕС  
К  И З У Ч Е Н И Ю  И С ТО Р И И  ВКП(б)

Вопрос с изучением истории 
ВКП(б) студентами нашей группы 
встал очень остро. М ногие сту 
денты, не сознавая всей важности 
изучения этого предмета, исполь
зовали лекции для приготовления 
домашних заданий, чтения посто
ронней литературы и т . д.

Н икакие беседы не помогли. 
Тогда, по инициативе комсомоль
цев собрание студентов группы 
решило, что наиболее продуктив
ным будет глубокое индивидуаль
ное изучение курса с последую 
щим коллективным обсуж дением  
наиболее важных вопросов. Эти 
собеседования было реш ено про
водить совместно с консультан- 
т°м из парткабинета. П ервая та- 
Кая встреча состоится 15 апреля.

Как же идет подготовка к этому 
дню? Н екоторы е, как например 
тов. Куратов, стали внимательно 
слуш ать лекции, фиксировать в 
тетради  наиболее важные момен
ты. Борис М акаров начал глу
бокое изучение классиков марк
сизма—М аркса, Ленина, Сталина. 
Поднялась дисциплина и у других 
товарищ ей. Исключением здесь, 
пож алуй, можно назвать тов.К рас
нова, который на последней л ек
ции, да и не только на последней, 
занимался посторонними делами.

Мы уверены в том, что студен
ты нашей группы верны своим 
словам и первая наша товарищ е
ская дискуссия пройдетобразцово.

КАЩЕЕВ, М ИРКИ Н-153 гр инженерия- 
физического факультета

ГЛАВНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КАФЕДР 
ПРОМТРАНСПОРТНОГО ФАКУЛЬТЕТА

А. Общефакультетские 
обязательства

1. С оздать в течение третьей 
сталинской пятилетки нижесле
дующ ие лаборатории  и оборудо
вать их в объеме, обеспечивающем 
проведение учебных работ:

а) путевую  лабораторию  с опыт
ным железнодорожным путем;

б) лабораторию  локомотивов и 
тягового хозяйства;

в) лабораторию  связи и СЦБ 
(сигнализации, централизации и 
блокировки);

г) лабораторию  канатных дорог.
2. О рганизовать в течение 1939— 

40 учебного года производственно
техническую конференцию окон
чивших специальности ф акультета 
для укрепления связи с производ
ством и уточнения основных на
правлений в подготовке специа
листов.

3. П ровести к новому приему 
ряд  мероприятий по популяриза
ции специальностей факультета 
среди оканчивающих среднюю 
ш колу.

4. Усилить работу среди сту
дентов первых двух курсов для 
поднятия дисциплины и успевае
мости, систематически наблюдая 
за выполнением текущ их заданий 
и регулярно обеспечивая группы 
кураторами к моменту окончания 
расписания на предстоящ ий се
местр.

5. О беспечить регулярное и не
прерывное изучение марксистско- 
ленинской теории профессорско- 
преподавательским составом фа
культета.

Б. Обязательства 
иафедр

По кафедре промжелдорог
1. О беспечить окончание всех 

научно-исследовательских работ 
к .5 декабря 1939 г. вместо 31 де
кабря.

2. Выпустить 3 конспекта (по 
путевому хозяйству, по специаль
ным конструкциям верхнего строе
ния и по задачнику устройства 
пути).

3. К 5 декабря 1939 г. достичь 
наличия ученых степеней у всех 
основных членов кафедры (защ ита 
диссертации доц. Д . М. Тартаков- 
ским).

4. И спользовать не менее 60 проц. 
средств по госбюджетным научно- 
исследовательским  работам за 
1939 г. на лабораторное оборудо
вание.

5. В течение 1939/40 года пред
лож ить не менее двух усоверш ен
ствований в области промышлен
ного транспорта и обеспечить 
внедрение их в производство.

По кафедре локомотивов и тягового 
хозяйства

1. Составить к 25 апреля тех
нический проект лаборатории ло
комотивов и тягового хозяйства.

2 Провести до 1 июля научный 
доклад по кафедре.

8. К 1940 году достичь нали
чия ученых степеней у всех основ
ных членов кафедры (1—диктор
ская н 3— кандидатские).

По кафедре эхсиоатацни 
вромтравсворта

1. Приступить к оборудованию 
лаборатории СЦБ и пустить в ход 
электро-жезловую установку си
стемы Трегера в текущем 1939 
году.

2. В течение 1939 года закон
чить диссертационные работы 
всех членов кафедры (1—доктор
ская и 2—-кандидатские).

3. Обеспечить досрочное вы
полнение учебных планов 1939 ка
лендарного года аспирантами 
(3 аспиранта) к 5—12 декабря 
1939 года.

4. Подготовить не менее одной 
научной статьи в Научно-инфор
мационный бюллетень института 
в текущем учебном году.

По кафедре канатных дорог и 
механизации перегрузочных 

операций ,
1. Окончить в 1939/40 учетном 

году докторскую диссертацию на 
тему: .Определение натяжений в 
несущих и тяговых канатах ври 
отсутствии противовесов* (проф.
A. И. Дукельский.

2. В течение 1939/40 года для 
докторской диссертации разрабо
тать вопрос о .Механике сыпучих 
тел в приложении к расчету и 
конструированию бункеров*:

изучить литературу, обработать 
имеющийся материал, составить 
план экспериментальных работ на 
будущий год и подготовить необ
ходимое для этого имеющееся ла
бораторное оборудование (доцент 
Ф. Д. Подгурский).

3. Подготовить к печати учеб
ное пособие .Установки механи
зации перегрузочных работ*.

B. По коллективу рабо
чих и служащих 

факультета
1. Регулярно посещать кружок 

текущей политики.
2. Сдать нормы на значок .В о

рошиловский Стрелок* (3 челове
ка).

3. Изучать .Краткий курс исто
рии ВКП(б)*.

4. Изучать иностранный язык 
(1 человек).

5. Обработать книги в учебном 
кабинете по системе Кеттера 
(2 человека).

Дипломный проект защищу на „отлично*
Я работаю над дипломным проек

том на тему .П ромтранспортный 
эл ектровозе  метадиннымпуском*. 
Включаясь в соцсоревнование име
ни III пятилетки, я беру на себя 
следующ ие обязательства:

1. При составлении проекта ис
пользовать весь опыт советской 
и иностранной техники по данно
му вопросу.

2. Защ итить диплом на .о т 
лично*.

3. И зучить материалы XVIII 
съезда партии.

На первой конференции НТК 
промтранспортного ф акультета я 
сделал доклад  на тем у .М етадин- 
ный пуск электровоза*. Д оклад  
был одобрен конференцией и на
мечен к опубликованию.

Студент дипломант проитраиеяорт- 
ного факультета, отличник учебы 

В. Н. КОМКОВ



п а р т и й н а я  и к о м с о м о л ь с к а я  ж и з н ь

ГОТОВЬТЕСЬ К ОБЩЕКНСТИТУТСКОЙ 
ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

Комитет ВЛКСМ ЛИИ проводит 
в  конце апреля общ еинститутскую  
теоретическую  конференцию по 
теме „От социализма к комму
низму*.

К конференции рекомендую тся 
следую щ ие темы докладов и со
докладов.

Д оклад I. Полоса заверш ения 
строительства бесклассового соци
алистического общ ества и посте
пенного перехода от социализма 
к коммунизму. Основная эконо
мическая задача ближайш его пе
риода: догн ать  и перегнать такж е 
в экономическом отношении наи
более развитые капиталистиче
ские страны Европы и США.

Содоклады: а) О возможности 
построения коммунизма в одной 
стране, б) П ерегнать передовые 
капиталистические страны по про
изводству электроэнергии на душ у 
населения.

Д оклад II. Задачи коммунисти
ческого воспитания м асс(п реод о
ление переж итков капитализма 
в сознании людей).

Содоклады: а) О советской ин
теллигенции. б) Быт и политика, 
в) Роль комсомола в социалисти
ческом государстве.

Д оклад III. Социализм, комму
низм и государство.

С одоклад: Современный этап 
социалистического государства.
Л и тература общая для всех до

кладчиков:
1. С талин—О тчетны й доклад 

на XVIII съ езд е  ВКП(б).
2. О тчетный доклад делегации 

ВКП(б) в ИККИ (тов. Ману ильский).
3. М олотов—III пятилетний 

план развития народного хозяй
ства СССР.

4 ' Ж данов--— Изменения в уста
ве ВКП(б).

5. Речи  на XVIII съезде ВКП(б): 
тт . Ворош илова, Л. М. Кагановича, 
Калинина, А ндреева, Микояна, 
Х рущ ева.

6. К. М аркс—Критика готской 
программы.

7. В. И. Ленин—Государство и 
революция, гл. 3—5.

8. В. И Ленин—Великий почин, 
том . 24.

9. И . В. С т а л и н  — Доклад на 
Чрезвычайном VIII Всесоюзном 
С ъезде Советов о проекте Консти
туции СССР.

10. С талин—Речь на I всесоюз
ном совещ ании стахановцев,

11. К онституция СССР.
12. Сталин—О тветтов. И ванову.
13. С талин—О недостатках пар-

ФОРМА
9 м арта на механическом ф а

культете проходила теорети че
ская конференция по произведе
нию В. И . Ленина „Что делать*.

Конференция показала, что мно
гие товарищ и из партийной и 
комсомольской организаций серь
езно взялись за изучение „К рат
кого курса истории ВКП(б)*. Го
товясь к конференции, они осно
вательно изучили первые две гла
вы учебника, а затем  уж е пере
шли к статье „Что делать*.

Больш ая группа товарищ ей, 
изучая „Что делать", использо
вала в качестве первоисточников 
сочинения М аркса и Плеханова.

В ходе подготовки конферен
ции было сделано все, чтобы дать 
возмож ность выступить на конф е
ренции рядовы м  товарищам. Кон
сультации были предоставлены не . 
только докладчикам, но и целой 
группе товарищ ей, желавших при
нять активное участие в работе

тийной работы и мерах ликвида
ции троцкистских и иных д ву 
рушников.

14. „Краткий курс и с т о р и и  
ВКП(б)“, гл. 12.

15. О возможности построения 
коммунизма в одной стране. Кон
сультация в журнале „Больш евик", 
№ 20 за 1938 г.

Л и тература специально для каж 
дого докладчика будет указана 
руководителем  на консультации

Дополнительная литература для 
выступлений:

К докладу I: 1. К вопросу о тех 
нической базе перехода от соци
ализма к коммунизму. „Большевик* 
№ 20 за 1938 г. 2. Статьи на тему 
о производительности труд а. 
„Больш евик*, № 20 за 1938 г.

К докладу II: 1. Выступления на 
XVIII партсъезде тт. Ярославского 
и Ш >лохова. 2. Постановление 
ЦК ВКП(б) о постановке партпро- 
паганды, в связи с выпуском „Крат
кого курса истории ВКП(б)‘ . 3. По
становление ЦК ВКП(б), Совнар
кома СССР и ВЦСПС о меро
приятиях по упорядочению тру
довой дисциплины. 4. „Больш е
вик*, № 4 за 1939 г., статья о пе
реж итках капитализма в созна
нии людей. 5. „Больш евик", № 3 
за 1938 г. Блюсти правила социали
стического общ ежития. 6. „Боль
ш евик*,№ 6 за 1938 г. Брак и семья 
при социализме. 7. „Больш евик", 
№ 2 за 1939 г. Интеллигенция 
С оветского Союза. 8. Больш евик 
№ 1б за 1938 г. Боевые вопросы 
антирелигиозной пропаганды.

К докладу III: 1. Ленин—Госу
дарство и революция. 2. Ленин— 
Лекция о государстве. 3. М олотов— 
Д оклад, посвященный XXI годов
щине О ктябрьской революции.
4. Вышинский—Статья о  госу
дарстве и праве. „Больш евик", 
№ 12 за 1938 г. и № 1 за 1939 г.
5. Выступления на XVIII парт- 
съезде тт. М ехлиса и Ш терн.
6. Консультация о государстве и 
партии „Больш евик*,№ 4 за 1939г.
7. О милиционной си стем ен  р е 
гулярной армии. Консультация в 
ж урнале „Спутник агитатора*, 
№ 2 за 1939 г.

Записаться для выступления 
можно у тов. Хаскинд, группа 252 
ИФФ (деж урит в комитете ВЛКСМ 
ЛИ И  по V дням с 15 до 17 час.) 
и у тов. Иванова.

Консультации проводит т. И ва
нов Семен Иванович по II и IV дням 
с 1е* до 17 часов в парткабинете, 
II этаж , Гл. здание.

Комитат ВЛКСМ ЛИИ

конференции. Таким образом был 
создан актив конференции.

Основные вопросы ленинского 
произведения были изложены в 
трех докладах на темы:

1. Вступление мирового капита
лизма в эпоху империализма и не
обходимость партии нового типа.

2. Борьба Ленина с врагами 
внутри рабочего движения в эп о
ху старой „Искры" за создание 
партии нового типа.

3. Работа Ленина „Что делать*, 
как идеологическая основа ВКП(б).

Студенты Центнер, Ф унберг и ас 
пирант Тилькин хорош о п одгото
вились и с успехом провели свои 
доклады . Заостренными и конкрет
ными'бы ли выступления 10 това
рищей, участвовавш их в прениях. 
Эти выступления удачнодополняли 
и углубляли некоторые вопросы, 
развитые в основных докладах.

Студент Семенов (группа 302) 
рассказал о колоссальной роли

Ч Е М У  УЧ
Реш ение ЦК ВКП(б) о поста

новке партийной пропаганды вы
звало к жизни замечательную  фор
му пропаганды—теоретические
конференции. Они получили ши
рокое распространение в нашем 
институте и выявили больш ой 
интерес к вопросам марксистско- 
ленинской теории.

Д есятки комсомольцев показали 
на конференциях хорош ие резуль
таты серьезного, глубокого изу
чения теоретических вопросов. 
А ведь такие люди, как например 
тов.Коневалов(промтранспортный 
ф акультет), впервые выступали с 
докладом. Тов. М ойжес (инж енер
но-физический ф акультет) после 
конференции партком утвердил 
агитатором.

После конференции некоторые 
группы по своей инициативе на
чали проводить обсуж дение глав 
„К раткого курса истории ВКП(б)*. 
Это 171-я и 173-я группы пром- 
транспортного факультета. 302-я— 
механического, 211-я и 405-я—ме
таллургического, 153-я—инженер
но физического факультета (ком
сорг Кощеев) и многие другие. Это 
самый важный результат.'

О днако, увлекаясь конферен
циями, комсомольские организа
ции факультетов забросили ш иро
кую работу по пропаганде в груп
пах. В результате, активное уча
стие в конференциях принимала 
лишь незначительная часть комсо
мольцев. Несоюзная молодежь не 
Привлекалась совсем. Есть много 
студентов и даже комсомольских 
активистов, которые до сих пор 
повседневно, по-настоящему не 
занимаются серьезным изучением 
истории партии. Х арактерно, что 
на инженерно-экономическом фа
культете, где провели уж е 2 кон
ференции, в учебных группах 
вопросы истории партии не обсу
ждали. На металлургическом фа- 
культетете (работник по пропа
ганде тов. Бровман) конференции 
ещ е не было, но 10 групп обсуж 
дают там главы „Краткого курса". 
Конечно, нужно помочь всем груп
пам провести такие обсуждения. 
Это будет стимулировать изучение 
истории партии.

Ч то требуется для того, чтобы 
конференция проходила активно 
и интересно? Не ограничиваться 
работой с 5—10 докладчиками, а 
добиваться через комсоргов, аги 
таторов, актив, чтобы к конферен
ции готовилась вся организация.

Актив должен показать пример. 
На инженерно-физическом ф акуль
тете эту задачу бюро ВЛКСМ 
усвоило: на конференции выступа-

тов. Сталина в организации в 
России профессионалов-револю- 
пионеров. Студент Сафайлов(груп- 
па. 301) говорил о значении газеты 
„Искра* в создании партии нового 
типа. Студент Карнаруков (груп
па 242) посвятил свое вы ступле
ние борьбе марксизма-ленинизма 
с меньшевистским пониманием со
отнош ения стихийности и созна
тельности в рабочем движении.

Очень содержательными были 
выступления тт. Хомутовой и Ну- 
дельман и преподавателя Фрай- 
фельда.

К сожалению, конференция при
влекла недостаточное количество 
участников. 150 человек присут
ствовали вначале, а после докла
дов осталось лишь 85. Были лишь 
попытки развернуть товарищ е
скую дискуссию  о неточности 
формулировок, о недостаточном 
освещении того или иного вопро
са. Н едостаточно был освещ ен

ИТ О П Ы Т
ли: секретарь бюро тов. С аф ро
нов, член бюро Панасюк, предсе
датель профбюро тов. Певзнер, 
председатель студсовета тов. Л е
витин, комсорги групп.

Иной пример показало бюро 
промтранспортного факультета: 
члены бюро выступали на конфе
ренции, но главным образом  с 
критикой работы, а не по теме.

Хорош о сделали электромехани
ки, установив в ком итете ВЛКСМ 
еж едневное деж урство по вопро
сам конференции. Это позволило 
лично побеседовать с 70 студен
тами. Кроме того, агитаторы  бесе
дую т о конференции в группах. 
Кроме докладчиков на конф ерен
ции будут выступать содоклад
чики, которые так же глубоко го
товят тему. М ожно ож идать на 
конференции электромехаников 
живых обсуж дений, споров.

Интересно организую т подго
товку гидротехники (работник по 
пропаганде тов. Зарубаев). Там 
докладчик—центральная фигура; 
вокруг него создается группа т о 
варищей, готовящихся по данному 
вопросу. Они советую тся, обмени
ваются мнениями.

Непосильно широкую тему взял 
< энергомаш иностроительный ф а

культет— „Вторая империалисти
ческая война". Ясно, что втиснуть 
в одну конференцию войну 1914 го
да, современные войны, учение 
о войне и едином ф ронте—не у д а
лось, не говоря уже о том, что 
при таком обилии вопросов легко 
сбиться на обзор.

Хорошую тему выбрал I курс 
инженерно-физического ф акульте
та „Учение марксизма-ленинизма 
о войне".

Больш ая роль в подготовке и 
проведении конференции принад
леж ит' консультанту. Трудно гото
вить конференцию, когда консуль
тант формально относится к своим 
обязанностям. Н апример, тов. Ко
ш елев не поинтересрвался даж е 
тем, кто у него консультируется; 
в работе самой конференции он 
почти не участвовал. Консультант 
тов. Иванов наоборот болеет за 
конференцию, повседневно готовит 
ее вместе с комсомольцами, живо 
интересуется ходом подготовки, 
работой студентов.

Если мы учтем опыт прошедших 
конференций, то институтская 
конференция пройдет с боль
шим подъемом, ибо тему конфе
ренции комсомольцы встретили 
восторженно.

Р. ХАСКИНД

вопрос о том, как гениально р аз
работанные идеи больш евизма 
применяются в практической ра
боте братских компартий в капи
талистических странах.

Итоги конференции и повсед
невные беседы заставляю т сде
лать вы "од, что не все товарищи 
на нашем факультете, даж е среди 
членов ВКП(б) и ВЛКСМ, систе
матически работаю т над освое
нием марксизма-ленинизма. Мно
гие студенты рассчитывают сд е
лать все накануне сессии. Это, 
конечно, большая ош ибка.

Теоретические конференции, как 
форма, помогающая глубокому 
усвоению основ марксизма-лени
низма, целиком себя оправдали. 
А для больш его вовлечения сту
дентов и преподавателей в рабо
ту конференций, необходимо ор 
ганизовать их по курсам, по о т
дельным главам „Краткого курса 
истории ВКП(б)*.

ц"■ д. Т И Х О Н О В
Ц=̂ 1У^^ХДЕ2Д-!1ВР1М^а механического ф акультета

ТЕОРЕТИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ СЕБЯ ОПРАВДАЛА



Фото Б. Уткина (Фотохроника ТАСС)У М О М  БЫТИ ТАКЖЕ РЕШМОТ УСПЕХ ЭНЗДМЕНОВ
Выявить актив и организовать его работу

Кто только ни наводит порядок 
ВУ1 корпусе: комендант, студсо- 
вет, 3 деканата, 3 профбюро и 
3 бюро ВЛКСМ ф акультетов. К а
залось бы, что все в корпусе 
должно быть поставлено образ
цово.

Однако белье, которое не м е
няется по месяцам, разбитые пла
фоны, пыль, грязь и нехватка 
стульев в полутемных учебках, 
которые ещ е недавно были пре
красно оборудованы, синие лам 
почки в коридорах и скука в 
красном уголке—все это быстро 
убеждает в противном.

Большая доля вины падает на 
студсовет, который не стал орга
низующим ядром, застрельщ иком 
в борьбе за больш евистский 
порядок в корпусе. Санитарный 
сектор в лице тт. И вацик, Асахи- 
ной и Корнеева с огромным 
подъемом провели работу по... 
выделению жюри конкурса и на 
этом успокоились.

Организаторы соревнования (По- 
тылицын и Макаров) ограничили 
свою работу заключением дого
вора с IV корпусом. К ультсектор 
(Мнкунов и Литвяк) только сей 
час, и то под сильным нажимом, 
составили план работы сектора. 
За все время, кроме танцев под 
радиолу И одной встречи с погра
ничниками, ничего не было.

Председатель студсовета Катец- 
кая и ее заместитель Рж еусский 
относятся к работе явно с холод
ком.

Да,вно прошло то время, когда 
Тоня Катецкая, сколотив вокруг

О

себя актив, добивалась создания 
в общ ежитии нормальных условий 
для учебы и отдыха.

Сейчас студсовет занимается 
лишь „общим руководством* в 
плохом смысле этого слова.

Подлинного же больш евистско
го руководства, такой работы с 
людьми, какой требовал на XVIII 
съезде тов. Сталин, у нас нет. 
А люди есть.

Староста V секции 4-го этажа 
Зина Поморцева с успехом про
водит культпоходы в музеи. Ста
росты Крикуненко и Кучма и 
представитель санкома Заборова 
прекрасно работают в своих сек
циях. Члены жюри Сафайлов и 
Плавинская ведут оперативный 
учет хода конкурса на лучшую 
комнату. Р едактор  „Молнии" М и
ша Гутерман проводит большую 
работу по борьбе с расхитителями 
электроэнергии и т. д.

Однако, регулярной помощ и, 
повседневной заботы о себе 
эти товарищ и со стороны студсо
вета не видят.

Прикрепленные к корпусу от 
бюро ВЛКСМ ф акультетов люди 
такж е работаю т неодинаково. Н а
ряду с хорошей работой Тим о
феева и Сафайлова, член бюро 
ВЛКСМ инженерно-экономическо
го ф акультета Ж ен овакн е только 
сам ничего не делал, но, несмотря 
на неоднократные напоминания, 
палец о палец не ударил, чтобы 
помочь студсовету призвать к по
рядку отлынивающих от работы 
членов студсовета.

Ф . КЕДРОВ

О

ТАМ, ГДЕ Ж ИВУТ МЕТАЛЛУРГИ
2 апреля работники студсовета 

V корпуса отчитывались в своей 
работе. На совещании присутство
вали представители профкома 
ЛИИ и бюро комсомола ф акуль
тета. Выяснилось, что в работе 
по выпуску „Молний" в корпусе, 
много недостатков. Больш ая часть 
номеров „Молний" греш ила б е с 
содержательностью и отсутствием  
должной заостренности. Р у ко 
водство „Молниями" поручено 
тов. Вольнову, ко он заним ается 
ими совершенно недостаточно.

| Еще хуже в V корпусе обстоит 
1 с учебными комнатами. На весь 
I  корпус их только две, да и те 
1 имеют невзрачный вид. И столы, 
1 и батареи, и окна покрыты древ- 
I ней пылью. Нет ни одного стула. 

Всякий, кто хочет позаниматься 
в учебке, тащит за собой стул и 
лампу в 25 свечей, которую  он 
может, и то не всегда, получить 
У швейцара под пропуск.

Академический работник студ 
совета тов. Юдилевич особенно 
всем этим не огорчается.

На совещании был такж е поста
влен вопрос о санитарном состоя
нии комнат и корпуса вообще. 
Здесь на поверхность такж е 
всплыли факты, которы е прямо 
говорят, что в этой области ра
бота хромает. Санработники Конд- 
рашина и Редько ограничиваются 
формальными обходами комнат 
на некоторых этаж ах.

Культ-массоваяработа в корп у
се замерла еще в зачаточной 
форме.

В корпусе не так уж редко на
блюдаются пьянки и дебош и, осо
бенно под выходные и выходные Дни.

Не заметно в корпусе влияния 
Деканата.

Комендант тов. О тто такж е во 
Стя°гом могла бы улучш ить быт

М ентов, но ее мало что трево

жит и она относится к запросам ж и
вущих не серьезно.

Комендант обязан обеспечить 
учебки стульями, хорошим све
том, наладить систематическую  
уборку. Но это не делается. Д а
лее имеется такой ф акт. В кор
пусе есть комната, где у трех 
живущих в ней студентов I курса 
оказалось 11 „хвостов". Бюро ком
сомола ф акультета заинтересова
лось причиной такого  явления и 
выяснило, что дело здесь именно 
а  совместном проживании этих 
студентов.

Было решено их расселить 
(кстати, студенты выразили на это 
полное свое согласие), но до сих 
пор ни студсовет (председатель 
тов. Севастьянов), ни комендант 
ничего в этом направлении не 
сделали. .

Учитывая создавшуюся в к о р 
пусе обстановку, совещ ание ре
шило: .

1. Д обиться к первомайским 
праздникам приведения общ ежи
тия в опрятный вид.

2. Привести в порядок учебки 
и в кратчайший срок создать в 
них благоприятные условия для 
занятий.

3. Улучшить оф орм ление и со
держ ание выпускаемых „Молний" 
и создать вокруг редколлегий 
актив.

4. О живить культработу в кор
пусе и по возможности создать 
условия для культурного отдыха 
студентов.

Вот какие задачи поставил пе
ред собой студсовет. Успех вы
полнения зависит от качества 
работы как членов студсовета, 
так и руководящ их организаций 
ф акультета—бюро комсомола, 
парткома, профбюро и деканата.

Студентка 304 группы 
А. В. БЕЛЕЦКАЯ

ЗАХОТЕЛИ 
И ДЕЛАЮТ

Месяц тому назад в VII корпусе был 
выбран новый студсовет. Под руковод
ством комсомольца-отличника Этингофа, 
весь состав студсовета показал, что 
при желании и настойчивости можно 
сделать очень многое.

Начали действовать кружки (музы
кальный и фотографов-любителей). На
лажено дежурство в красном уголке, 
где всегда можно получить игры и га
зеты. Открыта детская комната, и ре
бятишки теперь уже не мешают зани
маться.

Много труда затратил студсовет и в 
частности зам. председателя студсовета 
тов. Брахман на оборудование комнаты 
физкультуры. По вечерам студенты ча
стенько спускаются вниз, чтобы немно
го поразмяться.

Б корпусе объявлен конкурс на луч
шую комнату. Зашевелились санитарные 
комиссии секций, которые повели на
стоящую борьбу за уютные и чистые 
комнаты. Сейчас студсовет готовит в 
корпусе вечер.

В красном уголке бывают интересные 
лекции. Студенты слушают их с удо
вольствием.

Сейчас студсовет должен обратить 
серьезное внимание на соревнование ме
жду секциями. Оно развернуто еще сла
бо. Нужно энергичней привлечь к работе 
старост секций. Не заключен еще дого
вор на социалистическое соревнование 
с другим корпусом студгородка. Кроме 
того нужно еще серьезно заняться бу
фетом, который работает очень неважно.

Левин
О  О

УДОБНО... ДЛЯ ДИРЕКЦИИ

В IV корпусе студгородка ЛИИ безобразно 
плохо поставлено обслуживание студентов по
стельным бельем.

Некоторым студентам не выдавались чистые 
простыни полтора месяца.

Идя навстречу дирекции студгородка, пред
лагаем новый вид простыни, обладающей сле
дующими удобствами: не пачкается, не рвется, 
проста в употреблении. Края простыни, изящно 
свешиваясь, создают впечатление чистой по
стели. Меняется раз в год.

О  о

ПЕРВЫЙ БЛИН— КОМОМ
Впервые металлурги устроили культ

поход. Студсовет собрался с силами и 
решил, что студентам вместе надо по
смотреть вторую серию фильма «Петр I*

Хорошо. Сказано—сдлано. Билеты
розданы. Ровно в 4 часа 2 апреля—на
чало. Студенты спешат. Что греха таить, 
может быть кто и с занятий удрал.

И что же?
Разочарование постигло нас в самом 

начале. Перед сеансом делалось сообще
ние о петровской эпохе. Докладчик вы
шел. Выставили доску, на которой дол
жна висеть карта, а затем, под хохот 
студентов, вывесили карту мира, вместо 
карты России петровских времен.

Конечно качество лекции было сни
жено, потому, что лектор не мог доста
точно наглядно обрисовать величайшие 
.события тех времен.'

Но на этом «конфузил» не закончи
лась. К концу лекций за дверьми собра
лась шумная толпа ребятишек. Ворвав
шись затем в зал, они не прекращали 
разговоров и возни до конца сеанса, ме
шая всем присутствующим.

Всю эту затею, в том виде, как она 
была осуществлена, вряд ли можно на
звать культпоходом.

Студент 193 группы 
металлургического ф-та 

Потанин

Машиностроительный завод имени Энгельса 
за вторую пятилетиу освоил ряд новых ма
шин для обувной и текстильной промышлен

ности
На снимке—слесарь-стахановец эксперимен
тального цеха тов. В. Л. Янушкевич регули
рует машину для шнуровки заготовок, соб
ранную им досрочно в честь XVIII съезда 

ВКП(б)

ПРИБЛИЖАЮТСЯ ВЕСЕННИЕ ЭКЗАМЕНЫ

ЖИВО ОТКЛИКНУЛИСЬ
I курс энергомашиностроительного фа

культета деятельно принял участие в 
соревновании им. XVIII съезда ВКП(б).

Группы 137 и 139 обязались сдать 
досрочно к 1 мая шесть чертежей. От
личники Хаюров и Каписон сдали уже 
все восемь чертежей.

Отличник Цибезов также обязался 
сдать все 8 чертежей. Сейчас проходят 
собрания групп, где принимаются обяза
тельства имени III сталинской пятилет
ки. В ответ на призыв группы 407 
энергомашиностроительного факультета 
I курс этого же факультета ответит улуч
шением качества учебы, дисциплины н 
общественной работы.

А. Шелков 
О  О

Почему чертежи плохие
153 группа инженерно-физиче

ского ф акультета беспокоилась— 
25 февраля срок сдачи четырех 
чертеж ей. „Успеем ли мы?"

Но явился новый п реп од ава-' 
тель  А. Л емберг и успокоил: „Со 
мной—все успеете". Н астроение 
поднялось. Группа приступила к 
занятиям . П реж де всего препода
ватель заявил студентам, что на 
заводе О СТ'ов не придерживаются 
и что по сему и им, студентам, 
строго придерж иваться О СТ'ов не
зачем. Студенты не были в со
стоянии справиться с охвативш им 
их^сомнением и до сих пор не 
знаю т твердо, нужно ли при чер
чении придерж иваться ОСТ'ов 
или следует полагаться на свои 
эстетические чувства и вообра
жение, или на указания тов. Л ем 
берга.

Д алее тов. Л ем берг начал про
верять эскизы и чертеж и. Надо ду
мать, что делает он это тщ ательнб, 
так как на последнем занятии 
группы проверка двух чертежей 
и одного эскиза заняла у него® 
3 часа (остальные студенты , ож и
дая своей очереди, слонялись в 
это время по чертежной без дела). »

О днако, некоторые проверен
ные им чертеж и были затем  за 
бракованы. Так консультантом 
тов. Зябкиным эскиз студента Мир 
кина признан неправильным.Такая 
ж е участь постигла чертеж  сту
дента Пайна. Вполне возможно, 
что и остальные чертеж и, уже 
сданные в кабинет, окаж утся не
правильными.

Так обстоит дело с преподава
нием черчения в 153 группе.

Группа взяла на себя об яза
тельство сдать к 15 мая все чер
теж и. Выполнение обязательства 
во многом зависит и от тов. Л ем 
берга. Мы об этом напоминаем 
ему и кафедре графики.

По поручению собрания группы— 
МИРКИН, ХАЦНЕЛЬСОН, ДЕРЕЦКИЙ



Фотохроника ТАСС

Макет будущей площади у драматического театра на Московском шоссе

РАСТРАЧИВАЮТ ЧАСЫ

„Система" переписки
Письмо из Ленинграда в Москву 

идет почтой одни сутки, а у нас 
в институте на пересылку бумаж
ки из комнаты в комнату тре
буется три дня.

Приведем один факт. Всесоюз
ный Комитет по делам высшей 
школы посылает 20 марта сроч
ный запрос о судьбе исключен
ного из института студента Тан* 
цюра. Запрос этот поступает в 
институт 21 марта, директор на
клады вает резолюцию: „ответить 
22 м арта", а к исполнителю пись
мо попадает 23 марта.

Такие факты не единичны. Д ля 
того, чтобы зарегистрировать и 
отправить бумаж ку, надо потра
тить целые дни. Регистрирую тся 
во входящ их и исходящ их, в раз
носных книгах десятки тысяч бу
маг, и эта операция проделывается 
два раза—и в управлении делами, 
и в отделах или на ф акультетах.

Сколько напрасно тратится вре
мени и труда! Централизованная 
система себя изжила, превратив
шись в тормоз для дела.

К. П.

Было 40— стало 16
Чтобы осуществить ликвидацию не

грамотности н малограмотности среди 
служащих и рабочих ЛИИ к 1 мая, проф
ком института выделил еще в ноябре 
40 студентов. Из них добросовестно ра
ботают только 16 человек, а остальные 
ничего не делают и тем самым срывают 
выполнение плана.

Не мешало бы студенческим организа
циям обратить внимание на этих не
добросовестных людей.

Оровременно хочется отметить сту
дента электромеханического факультета 
Б.. В. Мацон (122 группа), который за
нимается не с одним, а с четырьмя не
грамотными работниками литейной ла
боратории.

А. Брызшева

В отделе нового строительства 
ЛИИ дисциплина явно разболта
лась. В рабочее время некоторые 
сотрудники прогуливаются по ко
ридорам или занимаются посто
ронними разговорами.

Особенно часто это наблюдается 
в расчетном отделе бухгалтерии.

13 марта сотрудница бухгалте
рии тов. Д удина, явивш ись на ра
боту, как полагается, в 9 час. 
30 мин., полчаса проболтала с за 
ведующ ей расчетным столом т. Со- 
ляниной. П роработав затем  15 мин., 
она отлучилась на 5 мин. по делу, 
а вернувш ись, снова принялась 
за разговоры, которые продолж а
лись до 11 часов.

Учет прихода на работу не 
поставлен на должную высоту. 
Непонятно, м еж ду прочим, поче
му начальник планово-проектного 
отдела тов. Богданов и председа
тель постройкома Павлов освобо

ждены от обязанности регистриро
вать свой приход на работу.

в.

От редакции. 27 марта „легкая 
кавалерия* организации ВЛКСМ 
рабочих и служащих проверила, 
по поручению редакции, состоя
ние трудовой дисциплины в рас
четном отделе бухгалтерии ОНС'а. 
В течение 30 мин., проведенных 
обследователями в расчетном о т
деле, не прекращ ались посторон
ние разговоры, в которых тт. Д у
дина н Солянина принимали са
мое деятельное участие.

Странным является в свете этих 
фактов то обстоятельство, что 
председатель постройкома отдела 
нового строительства тов. Павлов 
счел возможным представить т. Со- 
лянину к премированию в день 
8 марта.

Калинов исправит ошибку
По приказу директора институ

та студент 523-й группы пром- 
транспортного факультета Н. А. 
Калинов был исключен из инсти
тута за дебош , учиненный им в 
гор. М агнитогорске во время пре
бывания на практике.

Группа своевременно обсудила 
этот случай и решила, что пове
дение тов. Калинова недостойно 
советского студента, но, зная его 
на протяжении четырех с поло
виною лет, как дисциплинирован
ного студента, не свершившего 
за все это время ни одного про
ступка, решила ходатайствовать 
перед директором института о 
восстановлении Калинова в пра
вах студента.

Хорош ая успеваемость, добро
совестная общественная работа и 
чуткое отнош ение к товарищам— 
вот что характеризовало Калинова 
до последнего его поступка.

Будучи в разное время комсор
гом группы , членом совета ОСО

и агитатором, Калинов вместе 
с тем настойчиво и хорош о зани
мался. На IV курсе он был пре
мирован общественными органи
зациями, как лучший пропагандист 
ф акультета.

Он исклю чительно хорош о н 
добросовестно готовился к полит
информациям и добился активно
го участия в занятиях всей 
группы.

Необходимо принять во внима
ние и то обстоятельство, что у 
Калинова нет родных. Все свое 
детство он провел в детских до
мах и с большими трудностями 
дош ел до V курса.

Тов. Калинов сам признал не- 
достойнссть своего поступка и 
уж е получил суровое наказание, 
которое оставило глубокий след 
в его сознании.

Студенты группы 523 КНЯЖКИН,
ДРИ6ИНСКИЙ, Г.ИР0ТЕНК0, ЛИБЕНСОН,
ЦИПЛЕНКОВ, ПИСКУНОВ, АЛЕКСАНДРОВ, 

КРУПЕЦКИЙ

Я ПОНЯЛ СВО Ю  В И Н У
Я был исключен из института за 

пьянку, которая произошла в общежи
тии. Очутившись вне стен института, я 
понял, что потерял очен иного. Испы
тал такое чувство, как будто лишился 
самого близкого человека. Настроение 
скверное, не находил себе места. При 
виде студента я думал: «Ведь вот он 
пользуется всеми теми великолепными 
условиями, которые предоставила сту
денчеству советская власть».

Я глубоко раскаялся и понял, что 
переходить границы норм—не к лицу 
советскому студенту. Мне поверили и по

моей просьбе восстановили в институ
те—я опять студент.

Я хотел бы сказать несколько слов о 
комсомольской работе в ЛИИ. Я не 
помню такого случая, чтобы комсомоль
ская организация предупредила факты 
нарушения порядка в общежитии. На 
комсомольских собраниях обсуждают то, 
что совершилось и уже было отмечено 
администрацией.

Я получил хороший урок на всю 
жизнь.

Хотелось бы, чтобы больше никому 
не пришлось испытать то же самое.

Студент И. В. Корнев, 460 гр.

Первый мой проступок 
будет последним

С раннего детства, после смер
ти отца и матери, я был отдан на 
воспитание в детский дом, где 
получил среднее образование, а 
впоследствии—в 1934 году посту
пил в институт. Я очень мечтал 
окончить институт.

В 1930 году вступил в члены 
ВЛКСМ и профсоюза. Учась в 
институте, я вел общественную 
работу (последнее время был ком
соргом и агитатором). За пропа
гандистскую работу премирован, 
получил рекомендации от коми
тета комсомола ЛИИ и РК ВЛКСМ 
для вступления кандидатом в чле
ны партии, не имел ни одного 
административного взыскания, 
учился на „хорошо" и „отлично*.

В августе 1938 года, на пред
дипломной практике в гор. М аг
нитогорске, за хулиганство в пья
ном виде я был осуж ден на три 
месяца принудительных работ 
и исключен из института.

Я очетливо сознаю недостой- 
ность своего поступка, впервые 
случившегося в моей жизни, и глу
боко его переживаю.

Мера наказания, данная мне су
дом, общественностью и дирек
цией института, многому меня 
научила и я глубоко раскаиваюсь 
в своем проступке перед общ ест
венностью и студенчеством инсти
тута и заверяю , что больш е по
добный случай в моей жизни не 
повторится никогда.

Н. А. КАЛИНОВ

От редакции: тов. Н. Калинов 
восстановлен в правах студента 
ЛИИ.

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ 1

Тов. редактор!
П рош у через посредство ваш е| 

газеты  выразить глубокую благо, 
дарность дирекции, профессио, 
нальным и партийным организм 
циям, профессорско - преподава. 
тельскому составу и студенчеству 
Ленинградского Индустриального 
института и всем, почтившим па( 
мять моего покойного мужа, про, 
фессора А. В. Ш афаловича.

Е. ШАФАЛОВИЧ ]

Постройком спокоен
Для электрохонтеров-монтажников д ! 

слесарей стройуправления организован» 
курсы техминимума. Однако, ни одно 
занятие не состоялось из-за неявч 
ки слушателей. ]

Работники стройуправления относят® 
ся к этому с олимпийским спокойствием, 
хотя приказом директора на них и воз 
ложена обязанность обеспечивать акку 
ратную явку слушатлей.

Постройкой этим делом тоже не ин-| 
тересуется

Н. П.

Совещание редакторов 
стекгазет

10 апреля в 3 ч. 30 м. 
в помещении редакции 
газеты „Индустриальный* 
состоится совещание ре
дакторов стенных газет 
факультетов, общежитий, 
лабораторий и мастерских.

На совещании будет 
обсуждаться план перво
майского номера газеты.

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 апреля, ровно, в 6 ч. вечера,!

в помещении клуба студенто>1си
(Лесной пр., 65), в малом зале со-Я не
стоится ДУ*■ т ь
. КЛУБНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 1 чт

П риглаш аю тся все желающие г
студенты- Я

Д ля участников к о н ф е р ен ц и и ^ 0 
11 апреля будет показана п р ем ъ е-Я 0 
ра драмколлектива „Таланты 
поклонники*. 12 апреля— п р о с м о т р ^  
нового фильма.

ВНИМАНИЮ 
ФУТБОЛИСТОВ | ,

Начала заниматься ф утбольн алВ ^ 
секция. Тренировки п р о и сх о д я т! ; 
по 3 м дням шестидневки с 5 доВв< 
7 часов и по 6-м дням с 11 доВ<е 
1 часа. V  (

В зал № 4 (II корпус) п ри гла-и о ' 
шаются все желающие з а н и м а т ь с я ^ : 
в футбольной секции.

Легкоатлеты!
Начала заниматься легкоатле

тическая секция по 2-м и 4-м дням 
ш естидневки. Во 2-й день— с 3 ча
сов 15 минут, в зале № 1. В 4-! 
день—с 3 часов 15 минут, на ста
дионе.

Секция занимается под рУ' 
ководством опытного тренер* 
Б. Н. Взорова.

Приглаш аются все желающие. ■ 
------------------- ——
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